

心も体も元気な子供を育成するために、家族みんなで、**はやね・はやあき・あさごはん**を実践しましょう！！

# 希望の風



『夢と志に向かう児童を全力で支援する学校』

学校だより 第10号

平成30年12月21日発行

石巻市立中津山第一小学校

電話番号 76-2040

## 充実した冬休みになることを願って！

本日、第2学期の終業式を行いました。今学期も様々な教育活動を通して一人一人の子供たちが多くのことを学び、本校の目指す児童像である「やさしい子、かしこい子、たくましい子」に、また一步近付くことができました。これもひとえに、地域・保護者の皆様のおかげと改めて感謝申し上げます。

さて、いよいよ子供たちが楽しみにしている冬休みが始まります。全ての子供たちが笑顔で元気に毎日を過ごし、充実した冬休みとなるよう願っております。

冬休み中も子供たちが安全に、そして健康に過ごせますよう、地域・保護者の皆様の声掛けや見守りをよろしくお願いいたします。

なお、保護者の皆様におかれましては、「冬やすみのくらし」「冬休みのやくそく」「げんき（保健だより）」を、是非お子さんと一緒に御覧になり、休み中の計画や約束等について話し合ってくださいませよう願っております。



本年も、地域の皆様、保護者の皆様には大変お世話になり、誠にありがとうございました。

新年も本校を舞台に様々な教育活動に教職員一丸となり取り組んで参ります。

どうぞよろしく願いたします。

## 1月の主な予定

日	曜	主な予定	日	曜	主な予定
1	火	元旦 冬季休業日 ~1/7 (月)	21	月	臨時T 5校時限 校内書きぞめ展・フリー参観~1/25 (金)
8	火	臨時T 4校時限 第3学期始業式	22	火	飲酒運転根絶運動の日 5校時限 児童集会 校種間交流 低学年食育指導 (栄養教諭来校)
9	水	読書T	23	水	5校時限 読書T 読聞 (中学年)
10	木	中一タイム (SEL) あいさつ運動 (4年) SSW	24	木	中一タイム (書写) SEL実施日 給食習慣~1/30 (水)
11	金	BT あいさつ運動 (3年) 集金袋配付日 校内学力テスト 委員会活動	25	金	BT 5校時限 小中交流研修会 SC
15	火	HR 5校時限 集金日 <b>給食費引落日</b> ユニセフ募金~18日	28	月	BT HR 代表委員会
16	水	あいさつ運動 (1年) 読書T 読聞 (低学年) ALT 保幼小交流会	29	火	中一タイム (書写) 薬物乱用防止教育 (6年)
17	木	5校時限 あいさつ運動 (6年) 中一タイム (書写)	30	水	読書T 読聞 (高学年) 語り (中学年) ALT
18	金	臨時T 5校時限 あいさつ運動 (5年) SC SSW	31	木	学年集会 たてわり遊び クラブ活動 SSW
※ BT・・・Bタイム SC・・・スクールカウンセラー SSW・・・スクールソーシャルワーカー SEL・・・人とより良くかかわるためのスキルや自分の気持ちの上手な主張の仕方等を学びます。 読聞・・・読み聞かせ 語り・・・郷土の歴史に詳しい千葉昌子さんの話を伺います。 SC・SSWに相談をしたい方は時間の予約をとりますので学校まで御連絡ください。					

## 2月の主な予定

14日 (木) 弁当日 4校時限 (低学年) 一日入学 (新1年生)	22日 (金) 児童会引継式
15日 (金) 桃生中オープンスクール (6年生参加)	25日 (月) 集団下校 学区パトロール
18日 (月) 代表委員会	26日 (火) 弁当日 学習参観日 懇談会
21日 (木) クラブ発表会	28日 (木) クラブ活動 (評価) たてわり遊び

## 校長室から (10)

### 【幼稚園・保育所、中学校との連携】

先日、桃生中総合文化部の吹奏楽の演奏を聴きました。軽快な演奏に加え、立ち上がったたり、楽器を動かしたりのパフォーマンスが入り、とても素晴らしいものでした。私にとっては、演奏する生徒の約半分が本校の卒業生ということで、成長を目の当たりにし、胸と目頭が熱くなりました。



また、この前日には、桃生幼稚園の「お遊戯会」を参観し、幼稚園児の屈託のない、ただひたすら一生懸命な姿に心が洗われたばかりでしたので、私の中の時は二日続けてゆるやかに流れたのでした・・・。

ところで、ほぼ10年に1度の頻度で改訂される学習指導要領ですが、小学校の場合、新要領の施行が2020年度ですので現在は移行期間になっています。これに先立ち、幼稚園は今年度から新幼稚園教育要領が施行されており、そこには今回から「幼児期の終わりまでに育ってほしい10の姿」というものが具体的に明示されており画期的です。このことによって、小学校での接続指導という点では、幼児期に育まれた力を見取り、生かすという指導をこれまで以上にスムーズに行うことができると考えています。

本校と桃生中、また幼稚園、保育所とは、これまでも連携が図れている中、今後さらに校種を越えて強固な連携体制を構築できるようになると考えています。

### 【情けは人のためならず】

もう30年以上前のこと、私が受験した大学の入試問題にこの慣用句が出題されたように記憶しています。「情けを掛けることは人のためにならない」という意味ではなく、「情けを掛けると、それがめぐりめぐってまた自分によい報いとなって返ってくる」という、少しひねりのある意味であり、当時の私が正解できたのかどうか記憶が定かではありませんが、この慣用句の奥深さをその時からずっと感じておりました・・・。

・・・12月に入ってすぐの休日、陽気に誘われ、道の駅・上品の郷から愛宕山という所を目指してジョギングをしていた途中、光厳寺というお寺の掲示板に「嬉しいもの、人知れぬ情」と書かれた書を見付けました。「人知れぬ情」とは何と素敵ではありませんか。情けを掛けるという行為について、自分自身の損得を勘定して行ってしまいがちな中、「人知れぬ情」は、そういう不浄なものは一切なく純粋で尊い行為に値するように思われました・・・。

さて、本日で登校日数80日の2学期が終了いたしました。保護者の皆様の絶大なる御協力、そして、地域の方々の「人(学校)知れぬ情」をたくさんいただいたお陰で、109名の児童が健康でよい一年を過ごすことができたこと心より感謝申し上げます。明日から冬休みに入りますが、引き続き子供たちを見守っていただきますよう、どうぞよろしく願いいたします。

今年一年、たくさんの情けをありがとうございました。  
皆様、よいお年をお迎えください。



## 継続した熱い思いに感動、感謝！

過日、石巻市出身で、現在は他県でヨガのインストラクターをなさっている方から、2万円の復興支援金をいただきました。この方は、東日本大震災後(以下「震災」)、自分にできることはないかと考え、収入の一部を少しずつ貯蓄し、毎年、石巻市の小学校に寄付をしてこられた方です。今年度は本校に支援の申し出があり、ありがたく頂戴いたしました。

頂戴した支援金で、児童が欲しがっていた新しいサッカーボールと、児童一人一人に2本ずつ2Bの鉛筆を購入しました。購入品は、震災の月命日である12月11日(火)に、6年生の代表児童に授与しました。授与の際、「どんな物を貰うかよりも、その物に込められた思いを受け取ってほしい。」と話しました。全校でその方の偉業に思いを馳せることで、改めて感謝の気持ちが湧いてきたことを、子供たちの表情から感じ取ることができました。

